
一 般 質 問 通 告 順 序 表 

№1（平成 29 年 6 月 15 日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 下 迫 田 良 信 市 長 

1. 行財政運営について 
(1) 本市全会計市債残高 312億円は、市民一人当たりに換算すると

109万円となる現状である。市長の見解を伺う。 

(2) 合併特例債の主なる活用成果と、今後の充当事業計画について。 

(3) 県内ワースト 2位の経常収支比率 94.1％の改善策は。 

(4) 義務的経費 3％カットという高い目標設定での行財政改革運営

は考えられないか。 

(5) 入札制度の現状について。 

  ①予定価格のあり方、高い水準の落札結果等について所見を伺

う。 

  ②不燃物、リサイクル運搬業務における入札制度について。 

  ③政治倫理が懸念される建設協会看板のキャッチフレーズにつ

いて。 

2. 道路行政について 
(1) 向井原線と旧国道線の交差点改良について。 

(2) 袴田線、今屋敷線起点の民有地の市道利用について伺う。 

(3) 旧国道線、別府・島平線等の現状と今後の取り組みについて。 

(4) 市道等における市民ボランティア作業のあり方と寄付採納され

た土地について。 

(5) 尻塞地域の里道について。 

3. 串木野新港利用促進について 
(1) 甑島航路の現状と課題について。 

(2) 自衛隊艦船の寄港を誘致し、港を利用促進して活性化は図られ 

ないか。 

２ 中 村  敏 彦 市 長 

1. 避難道路としての市道整備について 
(1) 平成 26年 3月議会の一般質問における「避難道路としての市道

伊倉ヶ迫線整備について」の質問に対し、「実施の方向で検討」と

の答弁であった。その後の検討結果は。 

(2) 「袴田 2号線東側の生活道路について」の質問に対し、「市道認

定のうえで改良を進める」との答弁であった。その後の検討結果

は。 

2. コミュニティ交通の現状について 
(1) 木原墓地ルートや土川ルートなど改善がなされたが、その後の

いきいきバス・タクシーの利用状況はいかがか。 

(2) 串木野駅と冠岳宇都集落を結ぶルートの所要時間が 2時間弱で

あり、高齢者にとっては利用を躊躇するという声を当局に伝えて

きたが、改善のための検討はされたか。 

(3) 試験導入予定のコミュニティ自動車と、いきいきバスの位置づ

けはいかがか。 

3. 指定管理者制度のあり方について 
(1) 経済対策の一環として政府主導による最低賃金の引き上げが行

われてきたが、指定管理料や納付金において考慮されたか。 

(2) 3月議会の一般質問において「指定管理者制度見直し」につい 

て言及されたが、基本的視点はどのようか。 

4. ふるさと納税について 
ふるさと納税の平成 28 年度の結果と平成 29 年度の 4 月、5 月の

状況はどうか。また、ふるさと納税について総務省指導の対象にな

っているが、本市の改善策は。 



３ 福 田  清 宏 市 長 

1. かもめ公園グラウンドの改修・整備について 
かもめ公園グラウンドの土砂は、コンクリート状に硬く固まって

いる。この改修・整備について伺う。 

平成 27 年 9 月定例会の一般質問に、市長は、「この改修につきま

しては、市の方で早速行うようにいたします。」と答弁があり、ゲー

トボール場の改修は、直ぐに着手し改修整備されたが、グラウンド

の改修は、未だ手つかずである。着手・改修整備は、何時になるか、

伺う。 

2. 道路の改修と交通安全対策について 
 道路の改修と交通安全対策について伺う。 

市道大原・港線から串木野高等学校正門に通ずる市道御倉町 6号

線への入口付近の用水路に、蓋板の設置は、出来ないか伺う。 

3. 公園の整備について 
 文京町団地横の公園の道路とフェンス間のツツジ等の剪定につい

て伺う。 

4. 野平地区の道路の整備について 
 野平地区の道路整備について、地元との協議と今後の整備計画に

ついて伺う。 

5. 特定健診について 
 特定健診受診率向上のために、市と自治公民館との間に対象者名

簿の情報共有は出来ないか、伺う。 

6. 食彩の里について 
(1) 食彩の里としての機能を発揮しているか、伺う。 

(2) いちき串木野市総合観光案内所の機能と役割について伺う。 

(3) いちき串木野市総合観光案内所の調理室について伺う。 

  ①機能と役割について 

  ②利用状況について 

  ③調理室を改修して、観光客おもてなしの部屋や観光・地元物

産品の展示・案内、更にふるさと納税返礼品の発送拠点として

の活用は考えられないか、伺う。 

４ 松 崎  幹 夫 

市 長 

 

教 育 長 

1. 小中一貫教育について 
(1) 羽島中学校区、生冠中学校区で小中一貫教育が進められている

が、進捗状況について伺う。 

(2）一貫教育が進められた後、学校跡地利用について何か計画があ

るのか。 

(3）小中一貫教育について、意見交換会を開催すべきと考えるがど

うか。 

2. 黎明トンネルの進捗状況について 
(1) 現在、目に見える形で工事が進んでいるが、現在の進捗状況と

完成予定について伺う。 

(2) 現在の道路（荒川～白浜）について、トンネル完成後の利活用

について伺う。 

3. 地域振興住宅の建設について 
これまでの事業効果と今後の建設計画について伺う。 

4. スポーツ少年団の育成について 
(1) 現在のスポーツ少年団の活動状況等について伺う。 

(2) 指導員の数が不足しているという状況になっていないか現状を

伺う。 

(3) スポーツ少年団が円滑な運営を行うための今後の取組について

伺う。 



５ 東  育 代 

市 長 

 

教 育 長 

1. 人口減少社会に対応する取り組みについて 
少子高齢化による人口減少社会では、子育て支援から、高齢者及

び障がい者等の福祉サービスまで、多様化する市民ニーズに対応す

るため、切れ目のない質の高い行政サービスが求められる。 

(1) 子育て世代の包括的な支援について 

(2) 小・中学校の児童・生徒数減少にともなう学校運営について 

(3) 共生協働のまちづくりについて 

(4) 高齢者及び障がい者等への福祉サービスについて 

(5) 市営墓地の管理体制と環境整備について 

 

 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 

№2（平成 29 年 6 月 16 日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 宇 都  耕 平 

市 長 

 

教 育 長 

1. 川南交流センターのトイレの改修について 
川南交流センターのトイレは、建物の外からしか入れないため、

台風などで避難した際には非常に危険である。建物内から入れるよ

うに改修できないか。 

2. ふるさと納税について 
(1) プロジェクトチームの現状について伺う。 

(2) 楽天、ＡＮＡ等のふるさと納税サイトへの加入による効果につ

いて伺う。 

(3) 総務省の通知への対応について伺う。 

(4) 返礼品（本市特産品）をネット通販する考えはないか伺う。 

3. 地域おこし協力隊について 
現在、4人の隊員が着任しているが、今後、10人程度まで増員す

る考えはないか伺う。 

4. 子ども食堂について 
「食彩の里」または「まちなかサロン」で子どもたちのための食

堂を開く考えはないか伺う。 

２ 福 田  道 代 市 長 

1. 防災対策について 
(1) 安定ヨウ素剤の事前配布は、原子力安全・避難計画等専門委員

会の結論を待たずに、市独自で行うべきではないか。 

(2) 本市に建設予定の防災センターはどのような機能を備えた施設

を計画しているのか。 

2. 農業者対策について 
「農業者戸別所得補償制度」の復活を求める声があがっているが、

この声をきちんと受け止め、国に要望すべきと考えるがいかがか。 

3.国民健康保険及び地域医療について 
(1) 国保税が高すぎるため市民生活が脅かされている。一般会計か

らの繰り入れが必要と思うがどうか。 

(2) 国民健康保険の広域化によって本市の国保税はどのようになる

のか伺う。 

(3) 「地域医療構想」で 2025 年の鹿児島県の病床削減率が 34％で

全国一と言われている。これに向けて、今後、本市はどのように

対応していくのか。 



３ 西 別 府  治 市 長 

1. 鳥獣被害対策（カワウ被害等）について 
(1) カワウ被害の現状把握について伺う。 

(2) 広範囲による被害の調査・研究のモニタリングに鳥獣被害防止

対策特措法の活用はできないか伺う。  

(3) 個体管理に向けた効果的な計画策定について伺う。 

2. ひばりが丘団地西側住宅地の環境整備について 
(1) 住宅建設が促進されにくく、住民の高齢化が進む中で、防災上

の不安を解消するための環境整備について伺う。 

(2) 市道別府・島平線へ通じる道路新設計画について伺う。 

3. ふるさと納税推進について 
政策向上が促進されるシステムづくりについて 

(1) 情報発信のあり方について伺う。 

(2) 本市独自の 6次産業の加速化について伺う。 

(3) 地方創生応援税制（企業版ふるさと納税）の活用について伺う。 

４ 大六野  一美 

市 長 

 

教 育 長 

1. 平成 29年度当初予算について 
今年度の予算内容は頭出しと称しての新規事業が目立つ。斬新な

発想や施策があるべきであり、本市の大きな課題は何なのか見えて

こない。市長の見解を伺う。 

2. 観光ルートの整備状況について 
(1) 本市の観光の基本は西岳山頂から冠岳神社一帯だと考えてい

る。西岳 1号線の道路整備はどのような計画があるのか。 

(2) 冠嶽園は老朽化している箇所が見受けられるが、維持管理につ

いて伺う。 

 
 

 

 


